

48 Páginas - 4 Cuerpos - 2 Suplementos

Bolivia, martes 29 de noviembre de 2016

AÑO CXIII

Bs 4.00



IMAGEN PANORÁMICA QUE DEMUESTRA LA CERCANÍA ENTRE LOS CULTIVOS DE VEGETALES Y LA ZONA CON CONTAMINACIÓN MINERA POR TAREAS EFECTUADAS EN EL ILLIMANI.

Minería en el Illimani

Temen impacto sobre producción agrícola

• La Subgobernación de La Paz y agricultores de Palca hicieron conocer a EL DIARIO su temor de que la provisión de alimentos para La Paz y El Alto quede afectada debido a la contaminación minera

impacto de la actividad minera pudiera afectar la sostenibilidad de la producción agrícola en el sector de Palca. que provee alimentos a ciudades, según señaló a EL DIARIO el subgobernador de La Paz, Cecilio Serna Mamani.

"La inminente afectación de la minería a los cultivos agrícolas es un tema por demás delicado", dijo a tiempo de alertar sobre el serio riesgo que corre la sostenibilidad de la frontera agrícola de la región.

Verduras, frutas, papas y hortalizas pro-

venientes de las comunidades campesinas de Qiluhuaya, Pinaya, Sora Sora, Cha`ja y Mutuhaya, solo para mencionar algunos conglomerados agrarios, llegan a diario a los mercados de abasto de las ciudades de La Paz, El Alto y poblaciones aledañas.

Fue el secretario de la Central Agraria de Mutuhaya Baja, Gilberto Ticona León, quien dio alerta sobre esta situación.

EL DIARIO pudo constatar que la mina Urania, enclavada en las faldas del Illimani, está promoviendo actividades mineras a

mediana escala. "Estamos explotando sobre todo wólfram", reconoció el presidente del asiento minero Carlos Mamani.

Consultados los mineros dijeron que "los acuíferos que tienen su origen en los deshielos que provienen del nevado y bajan de la mina hasta los sembradíos dan como resultado agua limpia y los campesinos se llevan los rebalses del dique para sembrar papa y los resultados son espectaculares", aseguran.

Inf. Pág.1, 3er. Cuerpo

Piden agua

Amplia convocatoria a marcha de vecinos hoy

A tres semanas del plan de racionamiento de agua potable en La Paz, el número de zonas afectadas incrementa y a la par la demanda por el líquido elemento, ante tal situación, surge la especulación con la venta de agua de vertientes en carros cisternas particula-

Como consecuencia de la crisis que parece no tener fin, organizaciones cívicas y vecinales realizaron una amplia convocatoria a una movilización, cuya concentración será en la céntrica plaza de San Francisco, a partir de las 16.00 horas de hoy.

Esta determinación fue tomada el domingo en la noche durante un cabildo de vecinos de la zona Sur que reclaman, que a pesar de los ajustes a la planificación e implementación del equipo logístico para el suministro no se logra controlar la situación de desabastecimiento.

La población está tensa, cada vez se producen ya clamores de atención a la línea telefónica de reclamos, habilitada por el Gobierno, sin que se tenga respuesta, según denunció ayer la presidenta de la Federación de Juntas Vecinales (Fejuve) La Paz, Edith Montenegro.





Inf. Págs.1-2, 2do. Cuerpo LA CRISIS GOLPEA A TODOS, NO RESPETA NI A ADULTOS NI A NIÑOS.

Hoy en Nuevos Horizontes

Semblanza biográfica de Pedro Kramer Bonetti



Por sus grandes contribuciones a la historiografía de la época, Kramer a sus 29 años ya era considerado un gran historiador y periodista, así lo refleja el periódico "Fin de Siglo", editado en la ciudad de Potosí: "Entre la brillante pléyade de jóvenes distinguidos de La Paz, se destaca en primera línea el Sr. Pedro Kramer B., instrucción sólida, carácter firme y perseverante, se ha conquistado ya un lugar preferente en la República de las letras".

Sobre este personaje, el escritor Alfredo Guillén Pinto puntualizó: "A no habérnoslo arrebatado la muerte, en edad demasiado temprana, habría sido el primer historiador boliviano. No primero en el tiempo, sino en la jerarquía".

Hombre acuchilla a diez en universidad de Ohio

El somalí Abdul Razak Ali Artan hirió ayer a 11 personas con su vehículo y con un cuchillo, antes de ser abatido a tiros por un policía de la universidad Ohio State, en Columbus (EEUU), donde estudiaba.

Las autoridades locales y federales no descartan que se trate de un caso de terrorismo yihadista e investigan la vivienda del joven, que según los medios locales tiene 18 años, así como su vehículo y su entorno social para determinar el móvil del suceso.

El video de las cámaras de seguridad del campus confirmó que el joven llegó en su vehículo y perpetró solo su ataque, aunque podría haber tenido cómplices, explicó en rueda de prensa el jefe de la Policía de la universidad, Craig Stone.

La directora de seguridad pública del centro, Monica Moll, confirmó la identidad del atacante, filtrada antes a medios locales, y reveló la del policía que lo abatió en cuestión de dos minutos, el joven de 28 años Alan Horujko. (EFE)

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

Riada en Tipuani acaba con una vida



DESASTRE REGISTRADO AYER EN LA PROVINCIA LARECAJA.

Una fuerte riada que desbordó en deslizamiento ayer en el municipio de Tipuani de la provincia Larecaja, a 275 kilómetros de La Paz, dejó como saldo una persona fallecida y 167 familias

El hecho terminó con la vida de una profesora, de nombre Mariela Mayta Choquehuanca (25 años), quien fue arrastrada por el río desbordado.

"Es un deslizamiento que se ocasionó por la humedad y esto causó el desborde del río, no es por las lluvias", declaró el viceministerio de Defensa Civil, Óscar Cabrera.

Detalló que en el sector de La Rinconada, 70 familias fueron las damnificadas y en Gangallani, 97.

Inf. Pág.1, 2do. Cuerpo

Chile ofrece agua a Bolivia

A través de su Cancillería, la República de Chile ofreció ayuda humanitaria en dos oportunidades al Gobierno boliviano ante la emergencia nacional que atraviesa por la sequía.

Al momento no existe respuesta por parte del presidente Evo Morales ni del Ministro de Relaciones Exteriores, David Choquehuanca.

En partes sobresalientes el segundo comunicado dice:

"Ante la severa sequía que afecta a algunas zonas del Estado Plurinacional de Bolivia, el Gobierno de Chile informa que ha ofrecido ayuda humanitaria al Gobierno boliviano, por los canales diplomáticos, para enfrentar esta emergencia nacional, el cual se formalizó por Nota el pasado 24 de noviembre", señala el comunicado de la Cancillería de Chile.

Inf. Pág.4, 1er. Cuerpo

Cusi se presentará a juicio sin abogados

El magistrado suspendido del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP), Gualberto Cusi, anunció que se presentará al juicio de responsabilidades iniciado en su contra por el Movimiento Al Socialismo (MAS) en la Asamblea Legislativa, por haber dejado en suspenso la aplicación de la Ley del Notariado, en marzo de 2014; pero lo hará sin abogados.

Afirmó que hasta ayer ningún jurista quería defenderlo, por temor a la persecución política por parte del Gobierno.

"¿Qué espero de este juicio (de responsabilidades)? Nada, simplemente ellos van a condenarme y estoy dispuesto a asumir el fallo", afirmó. Cusi fue suspendido de sus funciones de magistrado del Tribunal Constitucional en octubre de 2014.

Inf. Pág.4, 1er. Cuerpo

Por supuestos cobros irregulares en UMSS

Presidente de FBF fue aprehendido

presidente de la Federación Boliviana de Fútbol (FBF), Rolando López, fue aprehendido ayer acusado de cobros "irregulares" en la Universidad Mayor de San Simón (UMSS), según declaró el fiscal general del Estado, Ramiro Guerrero, a medios locales.

"Hubo una denuncia, se ha procesado, hay fiscales que están viendo este caso. Se tomó la declaración, en base a los indicios se resolvió la aprehensión, entonces será lo que corresponde, seguramente él asumirá su defensa", manifestó Guerrero.

Inf. Pág.7, 1er. Cuerpo



POLICÍA DE OHIO CERCÓ LAS INMEDIACIONES DE LA UNIVERSIDAD DESPUÉS DEL INCIDENTE.



